

ÉDUCATION ■ Les élèves de CE1/CE2 chantent pour de belles valeurs

Un hymne à la laïcité à Pergaud-Prévert

À l'école Pergaud-Prévert de Montluçon, les élèves ont chanté sur un sujet qui divise les adultes : la laïcité. À l'occasion du concours national "se construire citoyen", les écoliers ont donné de la voix, jeudi, en début de matinée.

« Ma liberté chérie ! », ses belles paroles résonnaient sous le préau de l'école élémentaire. Les élèves de CE1/CE2 de la classe de Frédéric Merger ont chanté sous le regard des parents pour défendre ce principe d'égalité.

« Une action importante »

Une Marseillaise revisitée sous des airs du célèbre « Oh When the Saints » ou encore des paroles rassembleuses prônant la laïcité. Les dix-neuf écoliers sur scène avaient l'air ravi de leur expérience. Pour Gabriel, 9 ans, apprendre ce principe républicain était nécessaire : « On a vu ce qu'il ne fallait pas faire, il ne faut pas imposer nos croyances ». Des propos directement complétés par Nayla, 9 ans aussi : « La laïcité c'est aussi respecter les croyances de tout le monde. »

Les élèves sont restés très motivés toute l'année avec « une grande soif de découvrir » selon le professeur. « L'objectif était d'être respectueux et dans l'objectivité totale, nous devons les faire devenir de véritables citoyens », ajoute-t-il.

Depuis trois ans, à l'initiative de la fédération des délégués départementaux de l'Éducation Nationale, l'école défend un des principes fondamentaux de la France : la laïcité.

« C'est une action vraiment importante puisque c'est une valeur à l'abandon mais qui est tellement importante pour le vivre ensemble, explique Philippe Foltier, membre du bureau national des DDEN.

Huit mois après l'assassinat de Samuel Paty, il est nécessaire que les enfants soient formés à comprendre de tels sujets de société. »

Pour rappel, une formation laïcité a été lancée par Jean-Michel Blanquer, le ministre de l'Éducation nationale, le 16 juin. 1.000 formateurs seront envoyés dans les écoles pour initier les enseignants. ■

Jules Roman



MUSIQUE. Les élèves forment une chorale avant les futures vacances. PHOTO JULES ROMAN